

REDACCIÓN

Augusto, 11, 1.

ADMINISTRACIÓN

Nuestra Señora del Carmen, 3, 2.º

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Tarragona, trimestre . . . . . ptas. 4'00

España, trimestre . . . . . 4'50

Unión postal, un año . . . . . 36'00

Anuncios y comunicados a precios convencionales.—Pago anticipado.

FRANQUEO  
CONCERTADO

# La Cruz

DIARIO CATÓLICO

COLABORACIÓN

No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él.

Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán o el castellano.

Sin concisión no hay periodismo posible.

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

La correspondencia literaria al Director.

La económica al Administrador.

## El discurso de Mella

(COLABORACION)

El último discurso de Mella es quizás el mejor que ha pronunciado desde hace cuatro años. Con estilo sencillo y concreto ha sostenido la necesidad de la neutralidad española, el derecho de cada ciudadano de tener sin embargo sus simpatías para unos u otros, y en fin, ha expuesto los motivos por los cuales él opina que deberíamos ser germanófilos. Esos son los tres puntos capitales de su discurso. Sobre el primer punto, creo que no cabe discusión alguna, pues se necesita ser un ignorante completo de cuanto afecta a nuestra situación militar para creer que España puede o debe intervenir en el actual conflicto. El segundo punto no admite discusión, pues es un hecho evidente, que a pesar de que creamos que España debe permanecer oficialmente neutral, tenemos en cambio simpatías más o menos marcadas por algunos de los beligerantes.

En cuanto afecta a estos dos puntos, Mella ha interpretado el sentir de la inmensa mayoría de los españoles, es decir de cuantos no están inspirados por el interés o el apasionamiento.

El tercer punto es muy importante, pues el afirmar tan rotundamente los motivos que aconsejan preferencias para uno u otro de los contendientes puede provocar discusiones más o menos oportunas, y que pueden conducir a graves acontecimientos. Por eso es de aplaudir al señor Dato, en sus manifestaciones de que llegaría hasta establecer la censura previa sobre la Prensa, si esta manifestara con demasiado encarnizamiento sus odios o simpatías por las naciones que luchan. En efecto, en España exageramos las notas, somos demasiado amigos de las ideas exclusivas, y las discusiones periodísticas o los discursos de *meeting* toman rápidamente un tono violentísimo, que especialmente en el caso presente, puede llegar hasta perturbar el orden público y quizás más aún. Conocer de ello, Mella, en su discurso, se ha expresado en tonos moderados, muy distintos del de algunos germanófilos y francófilos.

Es curioso ver que muy pocos germanófilos lo son por simpatías hacia Alemania. Casi todos lo son por antipatía a Francia o a Inglaterra. Son germanófilos por «reacción», así como muchos francófilos lo son por ignorancia o excesivo sentimentalismo. Ver el discurso de Mella. En sitio alguno hará la apología del país de Federico Barbarroja, de Luther, de Kant o del Kulturkampf. ¿Cómo iba a hacerlo él? Es germanófilo por ser anglófobo. Su oposición a Inglaterra ha sido evidente. ¿Hasta qué punto tiene razón?

Cierto es que Mella es uno de los que mejor conocen la Historia de España, y gran parte de razón tiene en su actitud. Pero ¿y Francia? ¿Cuál ha sido siempre su actitud con nosotros? ¿Ha sido siempre una buena hermana con nosotros? Que me permita el ilustre tribuno, que me honra con su amistad, de agradecer a Inglaterra de que sin ella España no tendría quizás un trozo de Marruecos, en esa zona en que España se juega quizás su vida económica y quizás hasta la política. ¿Que Inglaterra nos ha siempre impedido volver a ser la España del siglo XVI? Es verdad, ¿y Francia? Hemos tenido un solo asunto con Alemania. ¿Qué recuerdo tenemos de él? ¿Podemos estar seguros de que si en aquel entonces, Alemania hubiera tenido la escuadra de hoy día, hubiera aceptado de someter la cuestión de las Carolinas al arbitraje de León XIII que nos dió la razón?

Así como el pez grande se come al chico creo que siempre la nación grande quiere dominar a la pequeña. Nosotros somos débiles y las naciones fuertes siempre querrán humillarnos. Por eso el verdadero interés político de España es que las grandes naciones salgan lo más debilitadas posible del actual conflicto.

Mella, al principiar su discurso ha tocado un punto importante: el de la unión de las derechas. Lo ha hecho casi incidentalmente y sin hacerlo cuestión primordial en su discurso. Sin embargo, hace notar que no hay inconveniente de que exista una unión de las derechas bajo la base de un programatímico político y social. Ahí reside la gran dificultad de la unión de las derechas. ¿Cómo reunir la mayoría de los católicos, bajo la base de la aceptación de ciertos principios políticos y sociales, que nada tienen que ver con la defensa de la fe, como lo son la monarquía, la república, la representación de clases, el parlamentarismo, etc.?

La unión de los católicos sobre la base de la defensa de la Religión, cuando ésta esté amenazada, es cosa fácil con el carácter de una coalición, pero algo más difícil es la unión de los católicos, con carácter de alianza y bajo la base de ciertos principios políticos o sociales.

Mella, que conoce perfectamente la cuestión, ha hecho bien de no insistir demasiado en ello, pues podrían suscitarse discusiones antiguas que mejor vale dejar en el olvido.

El discurso de Mella señala una orientación, hasta un programa, será discutible quizás, pero tiene un inmenso mérito: el de ser de un íntegro patriota, de un gran español.

SALVADOR CORBELLA ALVAREZ

## El Museo diocesano

A propósito de la Real orden insertada en la *Gaceta* haciendo pública la satisfacción con que el Gobierno ha visto la creación de dicho Museo, escribe lo que sigue el colega *Diario de Tarragona*:

### «TRIBUTO MERECIDO

Digna de aplauso es la labor del gobernante que dedica todos sus desvelos al fomento de la riqueza de una nación, pero indudablemente resulta más loable cuando el esfuerzo ministerial presta su atención a un acto de cultura e intelectualidad y le dedica sus frases más encomiásticas, rindiendo así justo tributo al verdadero mérito y alentándole para que prosiga por la fatigosa senda de un soñado y problemático triunfo, senda que tiene por término la suspirada y gloriosa corona de laurel o bien la angustiosa corona de espinas, símbolo siempre de martirio.

Nos sugieren las anteriores digresiones, la grata impresión recibida al leer la *Gaceta de Madrid*, llegada ayer, y que contiene la siguiente y acertada

### REAL ORDEN

«Ilmo. Sr.: En vista de un oficio en que el Muy Reverendo Sr. Arzobispo de Tarragona, D. Antolín López Peláez, propone a este Ministerio que se anoten como de mérito en su carrera a D. Angel del Arco Molinero, Jefe de cuarto grado del Cuerpo facultativo de Archiveros, Bibliotecarios y Arqueólogos y del Museo Arqueológico de aquella ciudad, los trabajos que ha realizado, propios de su instituto, y sin perjuicio de sus deberes oficiales en la catalogación de los numerosos objetos que integran el Museo Diocesano de la capital; y

Considerando que la fundación del Museo diocesano de que se trata, abierto al público gracias a la iniciativa, dispensos y esfuerzos realizados por Prelado tan docto, que en poco más de un año ha logrado dotar a España de un Establecimiento de cultura, donde se ofrece al erudito vasto campo de estudio de la Arqueología cristiana, es digna de loa y su noticia merece ser recibida con aplauso.

S. M. el Rey (q. D. g.) se ha servido disponer:

1.º Que se haga presente al señor Arzobispo de Tarragona la singular satisfacción con que el Estado se ha enterado del funcionamiento del Museo Diocesano erigido merced a sus desvelos.

2.º Que se consignen en el expediente personal del Jefe de cuarto

grado del mencionado Cuerpo, don Angel del Arco Molinero, los servicios extraordinarios que ha prestado en el referido Museo Diocesano.

3.º Y que se publique la presente resolución en la *Gaceta de Madrid* para que se tenga así conocimiento del hecho fausto que le motiva.

De Real orden lo comunico a V. I. para su conocimiento y demás efectos. Dios guarde a V. I. muchos años. Madrid, 4 de junio de 1915.—*Esteban Collantes.*»

La creación del Museo Diocesano representa una serie tan grande de esfuerzos e iniciativas, una voluntad tan firme, desinteresada y constante, que necesariamente su ilustre iniciador y cuantos contruyeron a tan culta como patriótica empresa merecían alcanzar el éxito y una muestra de agradecimiento y consideración del Gobierno y de la opinión pública.

Nuestro amantísimo Prelado, el Dr. D. Antolín López Peláez, por tantos conceptos ilustre, al tener noticia que en varios pueblos de su archidiócesis existían inapreciables joyas de valor arqueológico y artístico, y temiendo quizá que cayeran en poder de manos de incultos, explotadoras o extrañas, emprendió personalmente una verdadera cruzada por las distintas parroquias, conventos y ermitorios de su jurisdicción, y asesorado por nuestro particular y distinguido amigo, el laureado poeta y director del Museo arqueológico de Tarragona, D. Angel del Arco, consiguió en un lapso de tiempo relativamente corto, formar un Museo que por la variedad y riqueza de objetos que encierra debe enorgullecernos y merece ser visitado por los amantes e inteligentes del arte cristiano.

Nuestro erudito Prelado, no contento con prestar a semejante empresa toda su actividad e inteligencia, ha facilitado generosamente cuantos recursos pecuniarios han sido necesarios, logrando, al fin, en premio de tantos sacrificios, no las amarguras que producen la decepción o el fracaso, sino las esplendideces de luz que lleva unidas en su glorioso carro el éxito; en sus oídos han resonado los halagadores vítores de cariñosa felicitación, y sus plantas, por donde quiera que ha ido, se han cansado de pisar alfombras de flores que sus admiradores tendieron solícitos a su paso, y la Fama, reconociendo sus indiscutibles méritos, cada día teje nuevas coronas de laurel para ceñirlas a su respetable frente.

Aprovechando tan propicia ocasión, *Diario de Tarragona* se complace en exteriorizar sus sentimientos de respetuoso afecto y consideración al eminente Prelado, Dr. D. Antolín López Peláez, haciendo extensiva nuestra felicitación al docto director del Museo arqueológico, D. Angel del Arco Molinero, quien con sus vastos conocimientos y larga práctica en su carrera, tanto ha contribuido a la hermosa manifestación de arte y cultura que hoy constituye un nuevo florón de la esplendorosa corona arqueológica de la antigua e inmortal Tarraco.»

## La vida a bordo de un submarino

CONVERSACION CON EL COMANDANTE DEL «U 16»

En una entrevista realizada en Kiel con el corresponsal de «The New York World» Mr. Von Wlengand del «U 16», ha descrito la forma en que los submarinos alemanes realizan sus incursiones por aguas inglesas. De esta interesante conversación extractamos lo principal.

Después de manifestar que cada submarino tiene un área definida y que su último crucero tuvo por radio de acción el Canal de la Mancha, pasó a referir el hundimiento de varios buques.

«Reinaba una neblina tan espesa que no podía distinguir a corta distancia. Me ví, por tanto, compelido a sumergirme durante horas. Cuando salí a la superficie fué para encontrarme cerca de una pequeña nave inglesa,

a cuya tripulación ordené ponerse a salvo en los botes a la brevedad posible. Una vez abandonada, la torpedé.

Como un número de destroyers franceses trataron de darme caza, escapé sumergiéndome. Esa misma tarde frente al Havre, detuve al «Dulwich», y al cabo de los diez minutos concedidos a la tripulación para saltar a los botes, procedí a hundirlo. Nuestro torpedo le abrió un rumbo debajo de la chimenea.

Al día siguiente llegamos a Cherburgo, con el fin de hacer una exploración en aquellos parajes, y justamente en el momento de nuestro arribo salía del puerto el vapor francés «Ville de Lille». Creyendo, evidentemente, que era un submarino francés que surgía repentinamente del agua, el buque enarboló la bandera francesa, pero luego comprendió su error y emprendió la fuga sin parar mientes en nuestras señales.

Ví en la cubierta dos mujeres y dos niños, y como no iba a hundir un buque donde viajaban mujeres y niños, tuve que darle caza. Al fin, el «Ville de Lille» se paró, y veinticuatro hombres, mujeres y niños se embarcaron con presteza en los botes.

Envió a bordo cuatro hombres, los que colocaron bombas en el fondo de él, y lo hundieron. Al recorrer el buque encontraron un perrito que había sido abandonado y el cual atacó a dentelladas a mis hombres, pero al fin fué «hecho prisionero» y traído al «U 16», donde desde entonces es la Mascota que tenemos.

Dos días después torpedé al buque francés «Dinorah», que iba cargado de caballos y artillería.

Describiendo la vida de los submarinos en el presente bloqueo de las costas inglesas, dice:

«Le aseguro a usted que es terrible para los nervios. Cuando se navega bajo el mar, reina un silencio de muerte en la nave, la maquinaria eléctrica no hace el menor ruido y el agua es buen transmisor de los sonidos, de manera que no es cosa rara oír el propulsor de un buque al pasar sobre o cerca de nosotros.

«Nos guiamos enteramente por la carta náutica y el compás. Cuando el aire se calienta, se enprobrece y, mezclado con los olores del aceite de la maquinaria, la atmósfera se pone insoportable. Una somnolencia invencible ataca a menudo a los novicios que requiere un poder de voluntad ilimitado para permanecer despiertos. He tenido algunos hombres a mis órdenes que no comían en los primeros tres días, porque no querían perder de dormir durante ese tiempo.

«Las afirmaciones de que en los submarinos no se sufre de mareo, son falsas. Cuando hace mal tiempo o estamos cerca del enemigo permanecemos sumergidos más horas, de manera que el aire es peor que nunca y a todos los hombres, salvo a aquellos que están de servicio, se les ordena acostarse y permanecer absolutamente quietos, no debiendo hacer movimientos innecesarios, porque los movimientos propenden a que los pulmones absorban mas oxígeno, y el oxígeno debe economizarse como en el desierto el viajero sediento trata de que la última gota de agua le alcance lo más posible.

«Como no puede haber fuego de ninguna clase, porque el fuego quema el oxígeno y la fuerza eléctrica de los acumuladores es demasiado valiosa para gastarla en cocinar cuando andamos en crucero tenemos que alimentarnos con comida fría.

«Si la tripulación está muy cansada, buscamos un buen sueño reparador debajo del agua, balanceándose el buque a menudo, con un movimiento tan suave como el de una cuna.

«Antes de salir a flote ordeno siempre silencio, por varios minutos, para poderse cerciorar si se oye en las proximidades el ruido de propulsores a través de los costados del submarino, que hacen las veces de una caja armónica.»

Al preguntarle el corresponsal, cuál era el peligro más grande para los submarinos, contestó:

«Hay uno principal: el peligro constante de que penetre el agua. El peor enemigo que tenemos es el agua y siempre le tenemos.

Respecto al punto de reunión que se supone tienen los submarinos «U» en algún lugar de la costa de Inglaterra, el comandante Hansen abordó el tema riendo.

«Dejo que los ingleses piensen eso —dijo—; cuanto mas ocupados estén sus torpederos en corretear de un extremo a otro en busca del punto secreto de cita, menos trabajo tendremos nosotros de evadirlos y nuestra circulación se facilitará.»

Discutiendo los anuncios de que los ingleses intentan tratar a las tripulaciones y oficiales de los submarinos capturados como si no fueran prisioneros de guerra, el comandante Hansen, exclamó:

«No puedo darles crédito. Los ingleses son demasiado caballeros para proceder así. Ellos saben que nosotros tenemos que obedecer. De todos modos, eso no alterará nada. Aun cuando ahorcaran a los prisioneros, nosotros seguiríamos cumpliendo con nuestro deber.»

## Noticias de la guerra

EL CONDE DE BERCHTOLD, CHAUFFEUR

Ginebra, 8.—Dicen de Viena con fecha de ayer que un hijo del ex-ministro, conde de Berchtold, se ha alistado como voluntario en las filas austriacas contra Italia.

El conde de Berchtold mismo se alistó en el cuerpo de automovilistas voluntarios y hace actualmente el aprendizaje de chauffeur.

DE GIBRALTAR

Algeciras, 8.—Ha llegado a Gibraltar un magnífico barco-hospital con considerable número de heridos, de los que bastantes han sido desembarcados en dicha plaza.

En el arsenal han terminado hoy las reparaciones del acorazado que se encontraba en el dique y que mañana marchará a los Dardanelos.

NOTA OFICIAL ALEMANA

Nordeich, 8.—El gran cuartel general alemán comunica:

Occidente: En la pendiente Este de las alturas de Loreto rechazamos un ataque del enemigo, no habiendo éste renovado sus tentativas en este sector.

Al Sur de Neuville fué contenido un ataque enemigo con nuestro fuego de artillería.

En la región de Ebterne aún continúa el combate.

El ataque enemigo al Noroeste de Soissons, cerca de Moulin-sans-Souvent, ha sido contenido por un contra-ataque.

Cerca de Ville-au-Bois, al Noroeste de Berry-au-Bac, infligimos al enemigo importantes pérdidas al intentar éste recuperar las posiciones que había perdido en el mes de mayo.

Cerca de Douai, obligamos a descender a un aeroplano enemigo.

Oriente: Nuestra ofensiva en la región de Shawli y al Este de Dubissa sigue con éxito. Al Sudoeste de Flock, obligamos a aterrizar a un aeroplano enemigo, que cayó en nuestro poder.

Al Este de Przemysl, la situación, en general, no ha cambiado.

El número de prisioneros hechos desde el 1.º de junio por el ejército del general von Mackensen asciende a 20.000.

En las alturas de Nawoszyn, al Nordeste de Zurawno, han vencido de nuevo las tropas del general von Lisingen.

En la persecución del enemigo, Hlegaron estas tropas hasta la línea Bukaczowca, al Sur de Hrehorow y al Sur de Molodynce.

Al del Dniester, hemos atravesado el Luka, y llegamos hasta Dystow, pasando nuestra línea al Este de Kaluszy-Nojnilow-Kolodziejow.

Durante el día hicimos 4.200 prisioneros y tomamos 4 cañones y 12 ametralladoras.

Comunican oficialmente de Viena:

En la región del Pruth y Dniester continuamos rechazando al enemigo, en dirección a Stanislau y Kalicz, y progresamos en la orilla izquierda del Dniester, capturando 6.200 prisioneros.

Italia: Todo indica que en la región de la costa están preparando los italianos un ataque general contra nuestras posiciones sobre el Isonzo. Hemos expulsado un destacamento de alpinistas, de Mont-Piano; la región de Ala, fué visitada por tropas garibaldinas, que saquearon los alrededores.

Constantinopla: En los Dardanelos, cerca de Arzibeirun, destruyó nuestra artillería algunas trincheras enemigas. Cerca de Sedulbar, el enemigo no demuestra ninguna actividad y parece agotado. Algunos cruceros bombardearon Ajanos, frente a Mitilena. Un crucero enemigo, atacado por un submarino, encalló.

Londres.—The Times y Daily Mail dicen que las últimas listas de pérdidas del ejército inglés, contienen la última 5.600 entre oficiales y soldados, de los cuales 1.670 son muertos. Añadiendo a esto las seis listas anteriores, dan 915 oficiales y 20.000 soldados, como pérdida total.

#### EL «MEDJIDICH»

Odessa.—El crucero turco «Medjidich», echado a pique recientemente en aguas de Odessa, ha sido puesto de nuevo a flote y conducido a este puerto para ser reparado.

#### BARCOS A PIQUE

Londres.—El barco velero noruego «Superb», que con cargamento de grano se dirigía a Buenos Aires, procedente de Queenstow, fué echado a pique ayer por la mañana por un submarino alemán en aguas de Farnest.

Después de haber embarcado la tripulación en los botes fueron colocadas bombas a bordo.

El buque enarbolaba la bandera noruega. La tripulación desembarcó en Chairiveen.

También fué echado a pique en aguas de Irlanda el vapor noruego «Trudvang». La tripulación logró salvarse.

#### NOMBRAMIENTO

París, 8.—El vicealmirante Tanguet de Jousprieres ha sido nombrado jefe de Estado Mayor general de la Marina.

#### BUQUE A PIQUE

Londres.—El vapor belga «Menaspier» fué torpedeado ayer por un submarino alemán.

El capitán, su mujer, una hija de ambos y trece hombres han desaparecido. El resto de la tripulación ha desembarcado en Margate.

#### DOS NOTICIAS

Roma.—Se desmiente la publicación por la Santa Sede de un Libro Blanco.

Londres.—El Rey ha concedido la Cruz Victoria y ha felicitado telegráficamente al aviador Warneford por haber destruido un zeppelin.

#### ATAQUE AEREO

Roma.—Esta madrugada un avión ha bombardeado Venecia y sus alrededores, resultando un muerto y algunos heridos.

#### NOTA OFICIAL FRANCESA

París, 8.—En el comunicado oficial de la noche se dice lo que sigue:

En la región de Nuestra Señora de Loreto la lucha de artillería fué hoy muy violenta.

Nuestra infantería consolidó en todas partes las posiciones conquistadas anteriormente e hizo nuevos progresos.

En Neuville Saint Waast hemos ocupado la parte Oeste de la aldea, así como nuevas casas en la calle principal. (parte Norte).

En el Laberinto rechazaron nuestras tropas un violento contra-ataque, haciendo ligeros progresos.

Al Sur de Hebuterne hemos mantenido nuestros progresos de ayer y de esta noche, a pesar de un violento ataque llevado a cabo por dos batallones alemanes conducidos rápidamente en automóviles desde la región Este de Arrás. Seguidamente perseguimos nuestro avance hacia el Este en un frente de 1.200 metros aproximadamente.

El enemigo bombardeó violentamente las trincheras que ayer le conquistamos. En el Norte del Aisne, cerca de Moulin-sans-Trouvent, este bombardeo, al que nuestra artillería contestó vivamente, no fué seguido de ataque alguno.

#### GOLETA RUSA A PIQUE

Leith, 8.—Un submarino alemán canoñero y echó a pique a la goleta rusa «Adolf», a 30 millas frente a Ratray Head, sin previo aviso.

Ocho granadas alcanzaron a la goleta, que se fué a pique en minutos.

Resultaron muertos el capitán y un marinero y herido otro marinero.

#### SITUACION CRITICA DE RUSIA

Por conducto fidedigno sabemos que el gobierno tiene noticias de haber dimitido el generalísimo ruso a consecuencia de divergencias con el Czar por la marcha de la campaña y los recientes fracasos del ejército en Galitzia, y además por haberle faltado al respecto al Czar.

La situación creada por la dimisión de dicho generalísimo es muy difícil.

Inglaterra, que se da cuenta de ello y de la inminencia de que Rusia tenga que hacer la paz con Austria, está trabajando para conseguir arreglo.

## NOTICIAS locales y provinciales

#### OBSERVACIONES METEOROLOGICAS

DIA 9

Barómetro a O.° y al nivel del mar, mañana, 760.77 milims.—Id. tarde 760.44.—Temperatura normal, mañana, 20.90.—Id. tarde, 20.70.—Id. máxima al sol, 28.70.—Id. id. a la sombra 24.10.—Id. mínima reflector, 16.50.—Id. id., a la sombra, 17.50.—Oscilación, 06.00—Dirección del viento, E.—Id. tarde, S.—Velocidad en 24 horas, 140.10 kilim.—Estado del cielo mañana, cubierto.—Idem tarde casi nub.—Nubes cantidad: mañana, 0.90.—tarde, 0.40—clase: mañana, C. K.—Idem tarde C. K.—Humedad relativa, mañana, 68.—Id. tarde, 70.—Evaporación, 2.80.—Lluvia en 24 horas, 00.00.

#### NUESTRA ENHORABUENA

La enviamos hoy muy sincera y expresiva al Rdo. D. Joaquín Bartomeu, digno párroco de San Juan, de esta ciudad, con motivo de las bodas de oro de su ordenación de sacerdote. A las sacerdotales virtudes y amables prendas de carácter que le adornan hemos de añadir nosotros, como motivo de afecto la memoria de señalados favores recibidos por esta publicación.

Con él nos congratulamos de la gracia que le ha otorgado el cielo de alcanzar tan largos años de ministerio sacerdotal, veintitrés de los cuales los ha ejercido en su actual parroquia, y pedimos al Señor dilate por otros muchos su venerable ancianidad para bien de los feligreses colmándole de toda suerte de bendiciones.

Ayer, por iniciativa del señor director del Banco de España, D. Francisco García del Cid, tuvo efecto una reunión de las personalidades más visibles de la parroquia, para tratar de dar al reverendo señor Bartomeu una prueba de afecto y veneración; acordándose abrir una suscripción, que en seguida dió por resultado una considerable suma, con objeto de que el señor párroco la distribuya entre los pobres de su feligresía.

Aparte de esto, dichos señores trasladáronse personalmente a la casa del párroco, para felicitarle, como lo efectuó, en nombre de todos, en un sentido discurso, el expresado Sr. García del Cid.

#### EN EL AYUNTAMIENTO

Orden del día para la sesión de mañana

Lectura y aprobación del acta anterior.

Registro de los Boletines Oficiales. Comunicación de la Administración de Contribuciones de la provincia resolviendo favorablemente el expediente de baja en el pago de la contribución de la casa núm. 24 de la calle de Civadería, derribada por ruinas.

Otra del Ateneo Obrero del distrito 2.º de Barcelona dando las gracias por el afectuoso recibimiento que se les dispensó durante su reciente visita a esta ciudad.

Otra del Centro Industrial comunicando el agradecimiento de la Junta por la cooperación que el Ayuntamiento decidió prestar a dicho Centro en la campaña emprendida para evitar el aumento de precio del gas.

Dictámenes de la comisión de Fomento: Aprobando varias cuentas; sacar a nuevo concurso la construcción de aceras en una sección de la calle Real bajo el tipo de 1.512,12 pesetas.

Id de Gobernación aprobando varias cuentas.

Dictamen de la comisión de Hacienda que quedó sobre la mesa en la sesión anterior.

#### ACTO IMPORTANTE

Pasado mañana llegará a esta ciudad con objeto de hacer propaganda en pro de la continuación de las obras

del Templo Expiatorio del Sagrado Corazón en el Tibidabo, mediante la oblación de las pequeñas cantidades ahorradas por las personas piadosas con actos de sacrificio, la conocida escritora barcelonesa que usa el seudónimo María Victoria.

Propónese dar una conferencia en esta ciudad sobre tan simpático asunto, el cual no hay que decir que merece por completo nuestro más sincero aplauso. No adelantamos ideas sobre el plan que se lleva para la pronta terminación del Templo Expiatorio, ya porque es conocido de varias personas, ya porque deseamos reservar para la célebre conferencia la exposición completa de él.

Nosotros nos permitimos tan sólo rogar a nuestros lectores que asistan todos a la conferencia, para dar buena muestra de nuestros sentimientos y cooperar a obra tan laudable.

El señor ministro de Instrucción, pública ha escrito al Sr. Arzobispo que se ha aprobado el presupuesto adicional para proseguir las obras del monumento del rey D. Jaime, y que en breve se enviará el dinero.

En la Catedral se celebrará hoy, por ser último día de la octava del Corpus, procesión solemne por el interior del templo.

La Delegación de Hacienda ha señalado para hoy los pagos siguientes: D. Cándido Vidal, 8.080,35 ptas. D. Domingo Cortés, 6.120,31 D. Antonio Bosqué, 4.588,03 D. Rafael Compte, 4.701,01 D. Isidro Veciana, 2.478,14 D. José Sabaté, 1.518,14 D. Ramón Alsina, 1.301,98 Sr. Marqués de Grigny, 576,33 D. Pascual Monrabá, 500 D. Buenaventura Bas, 375 D.ª Enriqueta, Josefa e Irene Ferrús, 205,83 D. Antonio Pérez, 125 D. Leoncio Montañés, 90 D. Bautista Capdevila, 29,54 Sr. Depositario pagador, 11.203,34

Ayer terminó en la Audiencia la vista de la causa por supuesto homicidio, contra los Agentes de la autoridad de Valls.

El señor Presidente pronunció el resumen con mucha imparcialidad, poniendo de relieve las razones alegadas por la acusación y las defensas.

Consultado el jurado, dió veredicto de inculpabilidad, y en su virtud el Tribunal de derecho dió sentencia absolutoria.

Ha sido nombrado Vice-consul de los Estados Unidos del Brasil, en esta plaza, el comerciante D. Manuel Pedrol.

A las seis y treinta de la mañana de hoy, saldrá el tercer batallón de Luchana, que se compone de los reclutas ingresados últimamente, para efectuar un paseo militar hasta la Torre de la Mora, regresando por la tarde.

El inspector provincial de Sanidad, Dr. Deó, acompañado del empleado municipal Sr. Enríquez, estuvo ayer en Puigpelat a fin de estudiar detenidamente y sobre el terreno la captación y conducción de las aguas de abastecimiento de esta capital, y adoptar cuantas medidas se crean necesarias para protegerlas debidamente de toda contaminación.

Tenemos amontonada bastante prosa de interés y bastantes versos. Iremos dando salida a lo más importante y de más actualidad. En cuanto a los versos, que no suelen ser el más adecuado elemento de un diario de cotas dimensiones como LA CRUZ, advertiremos desde luego que no los publicaremos todos, si es que publicamos algunos.

El senador por Tarragona, señor Elías de Molins, ha recibido una carta del señor ministro de Estado referente al aceite de oliva detenido a bordo del vapor «Solferino», en la que le manifiesta que ha comunicado instrucciones al embajador de España en Londres para que haga gestiones en este asunto.

Como pueden ver nuestros lectores en la Sección correspondiente, esta tarde a las cinco y media se celebrará en el Asilo de las Hermanitas de los Pobres, la solemnísimas fiesta que anualmente viene dedicando a Jesús Sacramentado y que constituye una de las notas de más marcado sabor religioso que presencia nuestra ciudad.

Todo el personal de aquella santa casa no se da punto de reposo para que el acto resulte espléndido y sencillamente grande.

Empezará la función poniéndose de manifiesto el Santísimo Sacramento: seguirán los piadosos Ejercicios dedicados al Sagrado Corazón de Jesús: a continuación subirá al púlpito para dirigir la divina palabra el celoso P. Antonio Rosell Jesuita de esta residencia, organizándose en seguida la procesión que recorrerá el pintoresco jardín de la casa, profundamente embellecido y tapizado de flores. De regreso la procesión al templo habrá bendición con el Santísimo y reserva.

Llevará la Custodia bajo Palio, nuestro Excmo. e Ilmo. señor Arzobispo, habiendo bastado una sencilla indicación de la Reverenda Buena Madre, para acceder gustoso a lo que se le solicitaba en la casa de los Pobres Ancianos por quienes tanto se desvela. En lo mas vistoso del jardín se han construido dos artísticos altares en donde se cantarán inspirados motetes de célebres autores. La parte musical corre a cargo del inteligente señor Maestro D. Antonio Roig, que al igual que los años anteriores se ha prestado gratuitamente, lo mismo que la capilla de música que el dirige, a dar mas realce al acto con sus cantos y armonías.

Tenemos entendido que a la función eucarística de tan benéfico Asilo, además del señor Arzobispo, asistirán varios señores Canónigos, sacerdotes, religiosos y seglares que han sido invitados por tan celosa Comunidad, proporcionando vela a cuantos asistan a la procesión.

La Reverenda Superiora se complace una vez más en repetir dicha invitación desde estas columnas a todo el piadoso vecindario de Tarragona ya que a todo el se debe, y considera como bienhechores a todos los hijos de esta noble ciudad.

Le ha sido concedido el segundo período de observación facultativa a doña Ermínia Martínez, maestra de Rasquera.

Ha llegado el nuevo registrador de la Propiedad del partido D. Andrés Navarro Palomares, que se ha posesionado de su cargo.

Mañana, fiesta del Sagrado Corazón de Jesús, se celebrarán lucidísimas funciones religiosas en varias iglesias de esta ciudad, según detallamos en la sección correspondiente.

Ayer fondearon los vapores «Pedro Pi» y «Manuel Espaliu», y salieron «Pedro Pi», «Stromboli» y «Manuel Espaliu».

En las obras para la canalización de una cloaca en la calle del Abad, aparecieron ayer unos basamentos en mármol, pertenecientes a la época romana, no pudiéndose de momento precisar su objeto, y entre ellos tégulas, fragmentos de cerámica etrusca, saungina y huesos humanos.

No dudamos que este hallazgo será estudiado por inteligentes y dichos restos debidamente guardados en el Museo.

El mercado semanal últimamente celebrado en Reus, resultó poco concurrido, haciéndose escasas demandas en artículos del país. También los comercios al dnetall verificaron pocas transacciones, no obstante ser temporada de ventas.

La Audiencia de Madrid ha fallado, en apelación, un pleito entablado entre la Cámara de Comercio y la Compañía de Tranvías, que interesa a todas las Cámaras y a todos los comerciantes.

La Sala, de conformidad con las alegaciones de la Compañía de Tranvías, revoca la sentencia apelada absolviendo a la Compañía de la demanda sobre el pago del 2 por 100 de la contribución por estimar no es forzosa la agremiación de comerciantes ni la ley de 1911 establece la contribución de que se trata.

El inspector general del Distrito forestal de Castellón-Tarragona anuncia para el 7 del próximo mes de julio la subasta para la enagenación de 100 pínos del monte «Mola de Cati», del término de Tortosa.

Mañana empezará en la iglesia de Nuestra Señora y Enseñanza el solemne decenario que el Apostolado de la Oración dedica todos los años al Sagrado Corazón de Jesús.

A las siete y media empezará la misa de comunión general, con plática por el P. Antonio Blanch. A las diez y media se cantará la misa solemne con exposición y en la función de la tarde, como en los demás días predicará el P. José Puigdecens.

—Bébase el agua hervida añadiéndole SAL VICHY-ETAT, producto natural que la hace digestiva y evita las infecciones. Diez céntimos el paquete para un litro de agua.

Debido a los últimos aguaceros, presentan inmejorable aspecto los olivos de esta comarca, repletos de flor, augurándose de que será superior la cosecha de aceite en los olivares de tierras frescas y regular en las fincas de terrenos extremadamente secos, que no se regaron en los primeros meses del presente año.

En ambos deltas del Ebro se está procediendo con la mayor intensidad a la siembra del arroz, trasladándose los planteles al lugar donde ha de recogerse el fruto.

—Inmenso surtido en camisas, corbatas y trajes para primera comunión, tiene la CASA MALE.

Según noticias recibidas, el Gobierno italiano ha autorizado ya, a título de excepción, la salida de todas las mercancías procedentes de Alemania y Austria, así destinadas a la Administración como a los particulares de España, que habiendo sido ya pagadas hayan pasado a ser de su propiedad. El ministro de Hacienda de Italia ha transmitido las disposiciones oportunas a este efecto a la Aduana de Génova.

La Dirección general de Obras públicas señala el 3 del próximo mes de julio, a las diez horas, para la adjudicación en pública subasta de las obras de acopios para conservación los kilómetros 117 al 120 de la carretera de Castellón a Tarragona, por la cantidad de 40,854,60 pesetas; la de los kilómetros 311 al 394, de la carretera de Alcolea del Pinar, cuyo presupuesto es de 120,655,70 pesetas, y la de los 21 al 37 por el presupuesto de 56,878,41 pesetas.

—Es el mejor laxante Grains de Vals de acción suave y eficaz. Dosis uno o dos granos al cenar. Venta en Farmacias.

Durante el pasado mayo, fueron embarcados en nuestro puerto bocoyes 5.315, pipas 1.193, medias 486, cuartos 1.027 y 611 octavos de vino; 3.436 sacos de avellana y 108 de almendra; 2.045 bocoyes, 61 pipas, 43 medias, 332 barriles, 73 bidones y 72 cajas de aceite.

El Instituto Agrícola de San Isidro ha publicado y está repartiendo la ponencia del estudio de la actual crisis vinícola y de los medios conducentes a aliviarla.

#### BOLSIN DE TARRAGONA

Compra-venta de valores.—Cambio de billetes y monedas.—Pago de cupones.— Billetes kilométricos.—Viajes.—Pagamos los cupones de Interior y Amortizable 1.º julio próximo.

Escriben de Reus que tocan a su término en las huertas de Riudoms y Vilaseca la recolección de cerezas, cuya cosecha ha sido regular, habiendo producido buenos rendimientos.

—Nadie ignora que la CASA MALE es sin duda alguna la más perfeccionada en trajes para niño.

#### Leemos:

«El concejal republicano lerrouxista de Barcelona Sr. Muñoz ha asistido, en Granada a la procesión, llevando su correspondiente cirio en la mano»

Lo consignamos porque se trata de un concejal perteneciente a un partido que se opuso en Barcelona a la prohibición del tránsito rodado en Semana Santa.»

#### PEREGRINACION CATALANA A LA CIUDAD DE AVILA

En vista del limitado número de plazas que restan disponibles, la comisión organizadora de la peregrinación a Avila que saldrá de Barcelona el día 22 de este mes, ha acordado cerrar la inscripción en el Centro de Defensa Social de Barcelona el próximo sábado día 12, pudiendo, no obstante, darla por cerrada antes, si quedase cubierto el número de peregrinos que consiente el tren especial, antes de dicha fecha.

#### INFORMACION MILITAR

Remitiendo pasaporte para marchar a Vivero (Lugo) con objeto de fijar su residencia en dicho punto al carabínero retirado de esta Comandancia Modesto Esteras Garcés, acompañado de su esposa y un hijo.

Servicio para el día 10 de junio de 1915.  
 Jefe de día y presidente de la Junta de provisiones: Comandante de Almansa D. José Salgado.  
 Vigilancia, Hospital y provisiones: 2.º capitán de Luchana.  
 Parada y vigilancia: Luchana.

**REMITIDO**

Sr. Director de LA CRUZ:  
 Distinguido Sr. nuestro: Estimáramos de su bondad diese cabida en el periódico de su digno cargo a las siguientes líneas:  
 Con suma complacencia manifestamos públicamente nuestra gratitud a la respetable sociedad de ahorros *La Mundial*, tanto por el celo y puntualidad con que cumple sus obligaciones como por las ventajas que reporta.  
 Recientemente, y como beneficiarios, nos han liquidado nuestras pólizas, habiendo cobrado, respectivamente 230'83 pesetas y 180'65 pesetas por 115 y 90 pesetas que tenían ingresadas los respectivos asegurados.  
 Gracias mil y perdone la molestia a sus affmos. S. S. q. l. b. l. m.  
 Como tutor del menor D. Juan Rimbau Guas.—Manuel de Orovio.—Dr. Antonio Mirambell.

**Sardá y Salvany**

Hoy celebra el quincuagésimo aniversario de su ordenación sacerdotal el ilustre escritor y virtuoso sacerdote Dr. D. Félix Sardá y Sanvany, Pbro., director de la *Revista Popular*.  
 Por más que su profunda humildad ha rechazado todo público homenaje, sería injusticia manifiesta, y sería sobre todo pecado de ingratitud dejar de rendir con tal ocasión un expresivo testimonio de afecto al populárrimo propagandista, apóstol de la buena causa, hombre entero y firme, que por espacio de medio siglo ha trabajado sin descanso por los intereses católicos, con un celo y rectitud que han de reconocerle amigos y adversarios.  
 Que Dios le bendiga y remunere cuanto desea nuestro ilimitado afecto.

**SECCION RELIGIOSA**

**SANTOS DEL DIA.**—Ss. Margarita reina, Maurino, Crispulo y Restituto mrs.  
**SANTOS DE MAÑANA.**—El Sagrado Corazón de Jesús. Ss. Fortunato y Félix mrs., Bernabé ap. y Parisio cf.  
**APOSTOLADO DE LA ORACION** (Aprobada y bendecida por Su Santidad)  
 Intención general para junio  
 La canonización de la Beata Margarita María.  
**Oración cotidiana para este mes**  
 ¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.  
 Os las ofrezco, en especial, para que la Iglesia canonicamente a la Beata Margarita María.  
**Resolución apostólica**  
 Ofrecer oraciones y pedir gracias por intercesión de la Beata Margarita María.  
**Cultos para hoy**  
**Catedral.**—Octava de Corpus. A las nueve y cuarto procesión para exponer a S. D. M., Tercia, misa cantada y reserva a la una.  
 Por la tarde, a las cuatro, Exposición, Vísperas solemnes, Completas, rezo de Maitines con el Te-Deum cantado, Laudés solemnes, motete, procesión solemne de la Octava por el interior del templo y reserva.  
**San Juan.**—En celebración del quincuagésimo aniversario de la ordenación sacerdotal del Rdo. D. Joaquín Bartomeu, Cura párroco de esta iglesia, a las diez y media se cantará un solemne oficio a orquesta, con sermón por el P. Blanch.  
 Concluida la misa y en virtud de concepción especial otorgada por Nuestro Santísimo Padre el Papa Benedicto XV, el citado señor párroco dará la Bendición Papal con indulgencia plenaria, cantándose a continuación un solemne Te-Deum en acción de gracias.  
**Octava de Corpus.** Misa de Exposición a las siete y mes del Sagrado Corazón; a las nueve oficio solemne y reserva a las diez.  
 Por la tarde, a las cinco, Exposición; a las seis y media Rosario, Trisagio cantado y reserva a las siete y media.  
**Carmen.**—A las seis y media de la tarde Exposición, Trisagio cantado, ejercicio del mes del Sagrado Corazón, procesión del Santísimo por el interior del templo, terminando con la bendición y reserva.  
**Hermanitas de los Pobres.**—A las cinco y media de la tarde exposición del Santísimo, ejercicios propios del mes de junio, sermón a cargo del P. Antonio Rosell, de la Compañía de Jesús, procesión por el jardín, bendición y reserva.  
**Cultos para mañana**  
**Catedral.**—A las nueve y media oficio cantado con exposición de S. D. M.  
**Sagrado Corazón.**—Fiesta del Sagrado Corazón de Jesús.—A las siete misa de comunión general y ejercicios del mes.

Se cantarán escogidos motetes. Se invita a todos los fieles sin excepción a que acudan a la misa de comunión general. El Santísimo Sacramento quedará expuesto todo el día, haciendo la vela los diversos coros de la Congregación.  
 A las diez y media misa solemne en la que se cantará la misa Ave Regina Coelorum del maestro M. Ferrer, Pbro. Oficiará el Dr. D. Antonio Balcells, canónigo Magistral.  
 Por la tarde, a las seis, Trisagio a la Santísima Trinidad a septimino y voces del maestro Plasencia, y acto de consagración prescrito por Nuestro Santísimo Padre Pio X. Predicará el P. Joaquín Vila, S. J.  
 Inmediatamente tendrá lugar la procesión por el interior del templo, en la que se harán las cinco visitas a Jesús Sacramento, y se cantarán las Letanias del Sagrado Corazón. Se dará fin con la solemne reserva, cantándose el «Tantum ergo» del maestro Morera, y la bendición con el Santísimo.  
**Enseñanza.**—Solemne decenario que el Apostolado de la Oración, dedica al Sagrado Corazón de Jesús.  
 A las siete y media misa de comunión general con plática preparatoria por el P. A. Blanch; a las diez y media misa solemne con exposición de S. D. M. que continuará de manifiesto todo el día.  
 Por la tarde, a las seis, se cantará, a cuarteto, solemne Trisagio, seguirán los ejercicios del Decenario, acto de consagración y letanias, sermón y bendición solemne.  
 Los demás días, a las siete y media, se celebrará la Santa Misa, y por la tarde, expuesto S. D. M., seguirá la función como el primer día, terminando la del último del Decenario con el canto del Te-Deum.  
 Los sermones están a cargo del Padre José Puigdecens, C. M. F.  
**Seminario.**—Fiesta del Sagrado Corazón.—A las siete misa de comunión y plática por el Excmo. Sr. Arzobispo; a las nueve Tercia solemne, exposición del Santísimo y oficio solemne, siendo celebrante D. Estanislao Miró, presidente del Apostolado de la Oración.  
 Por la tarde, a las cinco y media, Trisagio solemne, sermón que predicará el P. Bartoli, y procesión por los claustros del establecimiento oficiando de Preste el M. I. Dr. D. Miguel Serra, Provisor y Vicario general de este Arzobispado, y reserva solemne.

**MES DEL SAGRADO CORAZON**  
 Se celebra en las iglesias y horas siguientes:  
 A las cinco y media en San Juan.  
 A las seis en la capilla del Sacramento de la Catedral, en la Trinidad y en San Francisco.  
 A las seis y cuarto en el Hospital.  
 A las seis y media en las Hermanas Terciarias del Carmen y en las Dominicas de la Presentación (días laborables).  
 A las siete en la capilla de Nuestra Señora del Claustro, San Juan, Sagrado Corazón, San Miguel y Dominicas de la Presentación (días festivos).  
 A las seis y media en las Hermanitas (días laborables).  
 A las ocho en la Trinidad, S. Francisco y Enseñanza.  
 A las ocho y media en el Carmen.  
 A las cuatro de la tarde en las Hermanitas (festivos).  
 A las cinco y media en San Juan (festivos).  
 A las seis en la Trinidad (festivos) y en Jesús-María.  
 A las siete en el Carmen.

**NACIONALES**  
**EL SERVICIO DE CORREOS EXTRANJERO**  
 La Dirección general de Correos y Telégrafos en vista de haberse podido habilitar la vía de Portugal para el cambio de correspondencia con Alemania, ha revocado la orden telegráfica de 25 de mayo último, relativa a la suspensión del servicio de Correos entre España y Alemania, Austria-Hungría y Turquía. Por tanto, a partir del día de hoy, se admite por todas las oficinas de Correos correspondencia ordinaria y certificada, con el bien entendido de que cesando la responsabilidad de la administración española una vez que la citada correspondencia salga del servicio español, la correspondencia para Austria-Hungría y Turquía se cursará incluyendo en los despachos para Alemania. Además, como se anuncia ya anteriormente, se avisará al público la salida del próximo vapor noruego que toque en Cádiz y que lleve correspondencia para los expresados destinos.

**OFICIAL**  
**MOVIMIENTO DE POBLACION**  
**Nacidos.**—María del Sagrado Corazón Sanz Punyed, Cinta Domedel Pallarés.  
**Fallecidos.**—Jaime Miret Ferrer, Hermanitas de los Pobres, (71 años).  
**Matrimonios.**—Ninguno.

**CIERRE DE BOLSAS**  
**Cambios del día 9**  
**BOLSA DE MADRID**  
 Interior contado ..... 71'00  
 Idem fin mes ..... 71'15

**DE PROVINCIAS**  
**Contra Lerroux**  
 Córdoba, 9.  
 En los alrededores del Hotel Suizo, en el que se hospeda el Sr. Lerroux,

Idem fin próximo	00'00
Amortizable 5 por 100	90'40
Idem 4 por 100	85'00
Acciones Banco de España	455'00
Tabacaleras	262'50
Exterior	00'00
Francos	97'00
Libras	25'24

**Banco de Valls.—Tarragona**  
 Cotización del 10 de junio

Efectos públicos		Dinero	Papel
Deuda interior al 4% fin de mes	00'00	00'00	
Id. id. al 4% al contado diferentes series	00'00	76'70	
Deuda amortizable al 5% fin mes	00'00	00'00	
Id. id. al 5% al contado en diferentes series	00'00	92'30	
Id. fin mes	00'00	00'00	
Id. id. al 4% al contado en diferentes series	00'00	87'50	
Obligaciones			
Compañía «La Eléctrica del Cinca» 5%	00'00	496'25	
Obras del Puerto de Tarragona 5%	00'00	498'75	
Acciones			
Ferrocarril Norte de España	00'00	360'00	
Banco de Valls	00'00	26'00	
Compañía Peninsular de Teléfonos preferentes	00'00	237'50	
Cambios sobre el extranjero			
Londres 90 días dft.	00'00	24'68	
Id. cheque	25'15	25'25	
Paris 90 días dft.	00'00	00'00	
Id. cheque	96'50	97'00	
Hamburgo 90 dft.	00'00	00'00	
Id. cheque	000'00	109'50	

**TELEGRAMAS**  
 Madrid, 9.

**El jefe del Gobierno**  
 El Sr. Dato, al recibir a los periodistas, nos ha dicho lo siguiente:  
 A las siete llegó el Rey.  
 Inmediatamente fué a Palacio e informé al Monarca de todas las noticias y telegramas que tiene el gobierno relacionadas con el conflicto europeo.  
 Me ha dicho el Monarca que asistirá a la inauguración del monumento a Vara del Rey y a la «kermesse» que se celebrará el sábado en la Exposición de Bellas Artes.  
 Un periodista dijo: Los conjuncionistas piden la inmediata reunión de las Cortes.  
 El Sr. Dato contestó: Sí, pero se comprenderá que está muy justificada la causa de la clausura. Nadie desea como el gobierno someterse a la fiscalización del Parlamento y conocer las orientaciones de los partidos, aunque éstas no las desconocemos, pues estamos al habla constantemente con sus representantes.  
 Hacemos—siguió diciendo—una actuación intensísima, especialmente en política exterior, pues lo que más interesa hoy a España en tener fija la vista en lo que ocurre en el extranjero.  
 Aquí no hay otros problemas de política interior que aquellos que son consecuencia natural de la guerra, por la repercusión que tiene aquí el conflicto.  
 Creemos, no sé si con error, que el país lo comprende así y por esto de momento no es aspiración nacional la reapertura del Parlamento. Entre tanto nosotros hacemos cuanto útil y necesario es al interés público.  
 Sabemos de antemano que nuestro labor será residenciado por las Cortes y que habremos de someternos a la censura de las mismas.  
 Añadió el Sr. Dato que parece que se ha iniciado una mejoría en el estado del rey de Grecia.  
 La Cámara de Comercio de la Coruña está alarmada por la subida del precio del carbón y por el temor de la falta de existencias, y telegrafía solicitando que se facilite la importación y se limite el precio de los carbones en las minas, para que pueda obtenerse en condiciones razonables.  
 Terminó diciendo el Sr. Dato que en Marruecos no ocurre novedad.

**El cólera en Viena**  
 El Sr. Sánchez Guerra nos ha dicho que despachó largamente con los directores generales de Administración, de Correos y Telégrafos, de Seguridad y de Sanidad.  
 Manifestó el ministro que se ha declarado el cólera en Viena, y que se han dado órdenes al lazareto de Mahon, a fin de que esté todo preparado en cuanto a precauciones sanitarias, pues habrá que tener mucho cuidado con las procedencias infectas.

**Muerte de un general**  
 París, 9.  
 Telegrafían de Londres que el ministro de la Guerra ha hecho pública la noticia de que el general Nougent fue muerto recientemente en un combate en el frente francés.  
**Parte oficial inglés**  
 París, 9.  
 Telegrafían de Londres que el general French en un comunicado dice: «La situación es estacionaria desde el día 4 y la artillería muestra menos actividad.  
 Destruimos una mina a 30 yardas de los parapetos alemanes. En el bosque de Poegsteert hicimos caer a tierra dos taubes.»  
**En Norte América**  
**Dimisión de un ministro**  
 París, 9.  
 Un despacho de Washington da cuenta de que el ministro de Negocios extranjeros Bryan ha presentado la dimisión, que ha sido aceptada por el presidente Wilson.  
 Mr. Lausing, consejero del departamento de Negocios extranjeros, pasa por precepto legal a desempeñar dicha cartera.  
 Es opinión general que Bryan quería que la nota que será próximamente enviada por los Estados Unidos a Alemania no pudiese arrastrar a aquellos en ningún caso a graves complicaciones.  
 Lausing firmará la nota.  
**Buque a pique**  
 París, 9.  
 Según noticias de Cardiff un submarino alemán ha echado a pique al vapor francés «Liberté», salvándose la tripulación.  
**Parte francés**  
 París, 9.  
 El comunicado oficial de las tres de la tarde dice así:  
 «Nada hay que añadir al comunicado de anoche, salvo una progresión de 100 metros de frente sobre 350 de ancho en las orillas del bosque de Le Pretre, donde nos apoderamos de dos líneas de trincheras enemigas, y más al Sur de otras tres líneas, haciendo 50 prisioneros.»  
**Raid de un dirigible italiano**  
 París, 9.  
 Telegrafían de Roma que un diri-

**Doctor LUIS TORRENTS**  
 OÍDO, GARGANTA Y NARIZ  
 Subdirector facultativo de la escuela de sordo-mudos  
 y del consultorio oto-rino-laringológico municipal  
 EN TARRAGONA.—Primer y tercer domingo de cada mes de 9 a 12.—Rambla de San Ger los, 19, 2.º  
 EN BARCELONA.—Consulta: de 3 a 6.—Festivos: de 9 a 11.—Rambla Cataluña 75, pral.

se formó una numerosa manifestación, que, dando vueltas, recorrió varias calles, llegando hasta el paseo del Gran Capitán.  
 Frente al Casino Republicano, grupos de republicanos y de mauristas se agredieron a bastonazos, teniendo que intervenir el gobernador y la policía para restablecer el orden.  
 El concejal radical D. Ricardo Cres fué detenido por haber agredido a un joven maurista.  
 El hotel está vigiladísimo por fuerzas de la guardia civil y por la policía.

**LA GUERRA**  
**Parte oficial austriaco**  
 Madrid, 9.  
 Un radiograma de Pola transmite el siguiente comunicado oficial austriaco:  
 «Teatro ruso de la guerra: En la región de Pruth y el Niester, continuaron ayer su avance las tropas austro-alemanas sobre Lanczyn, Nadworna y Calusz, empujando al enemigo sobre Stanislaw y Helicz, y extendiéndose más sobre la orilla izquierda del Niester.  
 Al Este y al Norte de Zurowonog hicimos 6.200 prisioneros rusos. Por lo demás la situación no ha cambiado.»

Teatro italiano de la guerra: Los ataques aislados que hasta ahora han intentado sobre Gradisca y Sagrado fueron rechazados en empeñados combates.  
 En la frontera de Carinthia y en el Tirol, el enemigo sostuvo un fuego inútil de artillería.  
 Hemos expulsado un destacamento de alpinistas de Mont Rano.  
 La región de Ala fué visitada por tropas garibaldinas, que saquearon los alrededores.  
 También comunica el cuartel general italiano que la ciudad abierta de Fiume fué bombardeada por un dirigible y que solamente causó pequeños desperfectos materiales. Algunas personas resultaron heridas y murió una mujer.

**Muerte de un general**  
 París, 9.  
 Telegrafían de Londres que el ministro de la Guerra ha hecho pública la noticia de que el general Nougent fue muerto recientemente en un combate en el frente francés.  
**Parte oficial inglés**  
 París, 9.  
 Telegrafían de Londres que el general French en un comunicado dice: «La situación es estacionaria desde el día 4 y la artillería muestra menos actividad.  
 Destruimos una mina a 30 yardas de los parapetos alemanes. En el bosque de Poegsteert hicimos caer a tierra dos taubes.»  
**En Norte América**  
**Dimisión de un ministro**  
 París, 9.  
 Un despacho de Washington da cuenta de que el ministro de Negocios extranjeros Bryan ha presentado la dimisión, que ha sido aceptada por el presidente Wilson.  
 Mr. Lausing, consejero del departamento de Negocios extranjeros, pasa por precepto legal a desempeñar dicha cartera.  
 Es opinión general que Bryan quería que la nota que será próximamente enviada por los Estados Unidos a Alemania no pudiese arrastrar a aquellos en ningún caso a graves complicaciones.  
 Lausing firmará la nota.  
**Buque a pique**  
 París, 9.  
 Según noticias de Cardiff un submarino alemán ha echado a pique al vapor francés «Liberté», salvándose la tripulación.  
**Parte francés**  
 París, 9.  
 El comunicado oficial de las tres de la tarde dice así:  
 «Nada hay que añadir al comunicado de anoche, salvo una progresión de 100 metros de frente sobre 350 de ancho en las orillas del bosque de Le Pretre, donde nos apoderamos de dos líneas de trincheras enemigas, y más al Sur de otras tres líneas, haciendo 50 prisioneros.»

**CLINICA Y CONSULTORIO**  
 Para las enfermas de la mujer  
 Vías urinarias, cirugía operatoria, partos, electroterapia y análisis micro-químico de orinas y productos patológicos.  
 APLICACION DEL 606.  
 Ración de Wossermann  
 Bajo la dirección del  
**DOCTOR RABADA**  
 Ex interno del Hospital de la Santa Cruz, ex Ayudante de la Policlínica del doctor Fargas y médico de las Casas de Socorro de Barcelona.  
 CONSULTA: De diez a doce y de cinco a siete.—Para obreros, de siete y media a ocho y media noche.—Para los pobres, gratuita, los lunes, miércoles y sábados de doce y media a una y media.  
 Rambla de San Juan, 75, principal  
 Teléfono número 231

gible italiano ha volado sobre Fiume arrojando bombas sobre los edificios militares.  
 Al regresar del «raid» el dirigible se vió obligado a consecuencia de un accidente en el motor, a acercarse al nivel del mar, cerca de Lusin.  
 El dirigible se incendió y los tripulantes fueron salvados por los austriacos y quedaron prisioneros de éstos.

**ULTIMA HORA**  
 (CONFERENCIA TELEGRAFICA)  
 Madrid, 9, 12'15 n.

**Consejo de ministros**  
 Se han reunido los ministros en Consejo, habiendo terminado cerca de las nueve.  
 El señor Dato nos dió la siguiente referencia del Consejo:  
 El marqués de Lema dió cuenta de las noticias recibidas del extranjero; se aprobó la propuesta de libertad condicional, que alcanza a 118 penados; acordó convocar a oposiciones para el ingreso en la carrera judicial; aprobáronse varios expedientes y se trataron diferentes asuntos de Guerra y Marina.  
**Los reformistas**  
 Después del Consejo, el Sr. Dato recibió la visita de los Sres. Azcárate y Melquiades Alvarez, quienes le dieron cuenta de los acuerdos adoptados por la minoría reformista.

**Tormenta**  
 Comunican de Avila que hoy descargaron sobre aquella ciudad varias tormentas, cayendo una chispa en el Palacio episcopal en ocasión en que el Prelado hallábase en sus habitaciones particulares rezando el oficio diario, saliendo afortunadamente ileso, y no teniendo que lamentar más que importantes desperfectos en el Palacio.  
 PRENSA ASOCIADA

IMP. DE J. PIJOAN, Méndez Núñez, 5  
**SE VENDE**  
 una casa situada en la calle León, de esta ciudad.  
 Razón San Francisco 19, 1.º  
 TARRAGONA

**APRENDIZ**  
 Se necesita en la imprenta de este diario.

**CLINICA Y CONSULTORIO**  
 Para las enfermas de la mujer  
 Vías urinarias, cirugía operatoria, partos, electroterapia y análisis micro-químico de orinas y productos patológicos.  
 APLICACION DEL 606.  
 Ración de Wossermann  
 Bajo la dirección del  
**DOCTOR RABADA**  
 Ex interno del Hospital de la Santa Cruz, ex Ayudante de la Policlínica del doctor Fargas y médico de las Casas de Socorro de Barcelona.  
 CONSULTA: De diez a doce y de cinco a siete.—Para obreros, de siete y media a ocho y media noche.—Para los pobres, gratuita, los lunes, miércoles y sábados de doce y media a una y media.  
 Rambla de San Juan, 75, principal  
 Teléfono número 231

**SE ALQUILA**  
 un espacioso piso de mucha ventilación y luz, con agua y jardín, en un punto céntrico.  
 Darán razón: Unión, 50 bajos.  
**CLINICA Y CONSULTORIO**  
 DE  
**D. José Fortuny Revoltós**  
 MÉDICO-CIRUJANO  
 Consulta de 3 a 5 tarde  
**Carretera de Castellón, 7, 1.º**

